
 

 

 

 

 بسم الله الرحمن الرحيم
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  لا يوجد   : في حين اعتذر عن الحضور 

الحاضرون الموضوعات المدرجة على جدول أعمال الاجتماع وأصدروا بشأنها عدد من القرارات، وذلك وناقش الأعضاء 

 :وفق التفصيل الآتي

 

 
 
  الفرقان (  –مناقشة وضع مباني الجمعية الاستثمارية ) الأم  :   أولا

  :ملخص الموضوع

اقتراح السعر المناسب للشقة الواحدة حال عرضها للإيجار او  تم استعراض تفاصيل مبنى وقف الأم من ناحية الشقق والأدوار ، -1 و

 الاستثمار . 

 استعرض المجلس ما وصل إليه وقف الفرقان بعفراء من إنشاء ،   -2

 :المناقشة

غيله أو تقوم الجمعية بتش ،م وهل هو مكتمل الخدمات ليتسنى للجمعية تأجيره كفندق المجلس ما وصل إليه مبنى وقف الأ  ناقش -1

كشقق مؤجره بالشهر ) موسمية أو سنوية ( ، ولا بد أن يتخذ قسم الاستثمار بالجمعية إجراءات لتجهيز المبنى وتعديل ما يلزم 

لعرضه على الشركات الاستثمارية في مجال الفندقة أو الجهات الحكومية والخاصة كذلك ، ولابد للقسم أن يضع دراسة كاملة 

  يخص التكلفة لتأثيث المبنى وتشغيله أو وضع سعر مناسب للشركات وعرضه عليها . فيما 

ناقش المجلس تهيئة مبنى وقف الفرقان بعفراء واتخاذ التدابير اللازمة ) ماليا وإداريا وتنظيميا ( لإكمال الدور السادس والانتهاء  -2

لمتابعة حتى الانتهاء من المبنى تماما من قسم المشاريع وقسم من اعمال التشطيب وتجهيز كافة ما يلزم من الاشراف الهندس ي وا

  الاستثمار والموارد المالية  . 
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  :القرار

فتقوم الجمعية بتشغيل  ذلك ريال ، وإذا لم يوجد 250,000ستثمر بحيث لا يقل عن الميوضع حد أدنى لتأجير مبنى وقف الام على  -1

 المبنى كاملا . 

يعد دراسة كاملة يوضح بها جميع التكاليف المالية لتشغيل المبنى ، ومقارنة بين التشغيل وبين التأجير على المستثمر ويحدد  -2

 الأصلح ماليا وإداريا للجمعية من ناحية المردود المالي .

تعديل ما و الاعمال حتى انتهائها  المشاريع بالتعاقد مع مشرف هندس ي لمتابعةقسم يتم البدء في أعمال مبنى وقف الفرقان وتكليف  -3

 يلزم بحيث يتناسب مستقبلا مع احتياجات الشركات والمستثمرين وكذلك المستهدف من هذا المبنى كالطالبات بالحلقات . 

 

 
 
 ..  استثمار الأرض بمكة المكرمة   :ثانيا

 :ملخص الموضوع -

استعرض المجلس ما تم التوصل إليه في أرض مكة المكرمة من ناحية شركة المقاولات وشركة التسويق ، والايضاح كان من رئيس قسم 

 الاستثمار : علي بن عبدالرحمن الحلافي . 

 :المناقشة -

مع  ذ وآلية العملناقش المجلس مع رئيس قسم الاستثمار ما تم التوصل إليه مع الشركات بمكة وهل تم البدء في التنفي

الشركة وتنفيذ المشروع وتسويقه بالشكل المطلوب ، وكذلك نوقش مع رئيس القسم الإجراءات النظامية والإدارية في 

 الجهات الحكومية وهل تم الانتهاء منها أم لا ؟ 

  :القرار -

افقة على التعاقد مع  الاطلاعبعد  شركتين للمقاولات والتسويق على ما عرضه رئيس قسم الاستثمار من إنجاز للعمل فقد تم المو

 سنوات .  3المخطط والتكلفة المالية وتم تحديد إنهاء الأعمال خلال على تنفيذ  للعمل

 

 
 
 .. مناقشة مخطط مبنى أرض الجمعية بمركز طلالا    :ثالثا

 :ملخص الموضوع -

استعرض المجلس ما تقدم به نائب الرئيس من عرض العمل على أرض طلالا والمخطط التفصيلي للمبنى والمتبرع الذي 

 سيقوم بتنفيذ المبنى على الأرض . 

  :المناقشة -

 اناقش المجلس ما هو المناسب تنفيذه هل المبنى الذي سيقوم بتنفيذه المتبرع بمركز طلال سيكون مجدي

، وكم التكلفة المالية للمبنى ، ولا بد للمخطط التفصيلي للمبنى ان يتكون من مكان واستثماريا تعليميا 

 تعليمي للحلقات النسائية وسكن خاص وقاعات أو استراحة بالدور الثاني . 

 :القرار -

افقة على تنفيذ المبنى على الأرض على نفقة المتبرع كتب الله له الأجر  التفصيلي  والمثوبة ، ويتم تعديل المخطط اتخذ الأعضاء القرار بالمو

 للمبنى بما يتناسب مع رؤية الأعضاء الموضحة بالمناقشة أعلاه . 

 

 

 



 

 

 

 

 
 
 م  2022من العام  الثانيعرض واعتماد المييزانية المالية للربع   :رابعا

 :ملخص الموضوع -

 م (  2022 ) العام من الثاني للربع المالية النتائج استعراض

  :المناقشة -

 تم مناقشة المصروفات والإيرادات الواردة بالتقرير الربعي . 

  :القرار -

 م والله الموفق  2022تم اعتماد التقرير المالي للربع الثاني                             

 

 ما يستجد من أعمال .. : خامسا

 ملخص الموضوع : 

الأستاذ : علي بن عبدالرحمن الحلافي ما توصل إليه قسم الاستثمار استعرض المجلس مع ضيف الاجتماع رئيس قسم الاستثمار  -1

 من أعمال وما يحتاج إليه القسم من دعم وتطوير وهيكلة إدارية تساعده على النهوض بالقسم . 

 استعرض المجلس استعدادات قسم الشؤون التعليمية للعام الدراس ي القادم وما لديهم من خطط .  -2

 استعرض المجلس الاحتياج الوظيفي للأقسام بالجمعية وكذلك الاحتياج لتعيين معلمي حلقات .  -3

 المناقشة : 

وصل ت ناقش الأعضاء مع رئيس قسم الاستثمار العديد من الملفات التي تخص القسم ومنها : الاحتياج الوظيفي للقسم وما -

ي واجهها وسبل حلها ، وكذلك العمل المكتبي الهام للقسم والحاجة له القسم من تنفيذ للأعمال الموكلة إليه والعوائق الت

يكتفى فقط بالعمل الميداني ،  ر أو موظف خاص يعمل من داخل الجمعية لإنهاء الأعمال المكتبية للقسم ولا يلوجود سكرت

 .وإمكانية تغيير مسمى القسم إلى ) قسم التسويق والاستثمار ( 

والتشجيع للمجتمع للالتحاق بالحلقات والدور ، ولا بد لقسم الشؤون التعليمية وقسم  ناقش كذلك الأعضاء أهمية الحث -

العلاقات العامة بالتعاون مع الإدارة ابتكار أفكار إعلانية وتسويقية لجذب الطلاب والطالبات للحلقات القرآنية والدور 

 النسائية والاستعداد التام للعام الدراس ي القادم . 

حتياج الوظيفي للجمعية وذلك من معلمين وإداريين بالأقسام ومهندس مشاريع ومحاسب مالي وضرورة ناقش المجلس الا  -

 دراسة المدير التنفيذي الاحتياج بالتعاون مع الأقسام ووضع إعلان ونشره إعلاميا . 

 القرار : 

والعمل على هيكلة القسم ودراسة الاحتياج الوظيفي  يكلف نائب رئيس جمعية تلاوة بإدارة العمل بقسم الاستثمار مكتبيا ، -1

 للقسم وتغيير مسمى القسم لما ذكر أعلاه والرفع بذلك للمجلس لاعتماده بالاجتماع القادم . 

على وضع ا لخطط الإعلامية  اللجنة المشكلة سابقا والعمل  يبدأ قسم الشؤون التعليمية بمتابعة الأعمال وتنفيذ قرارات -2

 ة والإدارية والاحتياج الوظيفي للمعلمين عندما يكون هناك زيادة للحلقات والتدريب والتطوير للمعلمين . والتعليمي

بالقنوات الإعلامية المحددة يقوم المدير التنفيذي بدراسة الاحتياج الوظيفي وعرضه على الرئيس أو نائبه ومن ثم الإعلان  -3

 ق الاحتياج المطلوب . واستقطاب الكفاءات السعودية للعمل بالجمعية وف

 :  سادسا : تحديد الموعد القادم

 هـ     1444     /   4 /     1    بتاريخ الأربعاء    اتفق الأعضاء على تحديد موعد للاجتماع القادم يكون في يوم 
افق    بحول الله تعالى  مقر الجمعيةب( م 4:30في الساعة ) م  2022/   10  /  26   المو



 

 

 


